

Roubaty: «Nos clubs sont trop petits»

Tir » Le président des tireurs sportifs fribourgeois a tiré la sonnette d'alarme.

«Les chiffres sont à la baisse, sauf chez ceux tirant avec appuis à l'air comprimé. Ce ne sont pas ces tireurs au-delà de la moyenne d'âge qui assurent l'avenir du tir», a alerté le président Daniel Roubaty lors de la 71^e assemblée des tireurs sportifs fribourgeois (SFTS) à Lossy.

Daniel Roubaty a encouragé des réflexions dans tous les domaines. Il y avait 44 sociétés en 2009 et plus que 35 aujourd'hui. Chez les juniors, l'effectif a diminué de 23% au petit calibre et de 6% à l'air comprimé. «Les gens sont devenus plus égoïstes. Certains essayent plus de choses et se mesurent sans cesse à de nouveaux défis. D'autres compensent la charge professionnelle par plus de présence au sein de la famille.

Chez les jeunes, la persévérance n'est plus la qualité première. Comme d'autres sports, le tir n'échappe pas à une remise en question.»

748 licenciés

L'effectif de la SFTS qui a baissé de 4% depuis 2017

Daniel Roubaty soulève un problème de structures. «La plus importante est la société de tir. C'est un club avec des équipes au même titre qu'un club de football, de hockey. Nos clubs sont trop petits, d'où la difficulté de renouveler les comités. Des fusions à l'échelle des sociétés, puis aux échelons supérieurs, tant cantonal que fédéral, s'imposeront. Le

second problème est celui des compétitions. Répondent-elles aux demandes actuelles? Certains sports ont réussi leur mutation, pourquoi pas le tir? Le changement n'est jamais signe de défaite.»

Les sociétés de Heitenried et de Fribourg ont émis des propositions que le comité de la SFTS relayera auprès de la FST qui était représentée à Lossy par Ruedi Meier. Après avoir loué la débâche d'énergie de ses collègues et remercié Patrice Rossier d'avoir accepté un nouveau et dernier mandat de trois ans au comité, Daniel Roubaty a relevé la bonne santé financière de son association et les succès de plusieurs manifestations, dont le camp de formation fréquenté par 15 jeunes. La formation est du reste l'un des principaux chevaux de bataille de la SFTS. L'instructeur

cantonal de tir Marcel Zürcher a averti: «Le niveau technique des jeunes tireurs de certaines sociétés est insuffisant (position de base, réglage). L'idéal serait que ces sociétés aient des moniteurs J+S reconnus, qu'elles m'appellent pour venir dispenser un cours et surtout qu'elles incitent leurs jeunes au tir trois positions.»

L'assemblée a enfin félicité Ludovic Rohrbasser (Cottens/Lussy), champion suisse M21 carabine 10 m trois positions, André Devaud (Fribourg), champion suisse seniors-vétérans carabine 10 m à genou, Pierre-Alain Dufaux (Granges-Paccot), champion suisse avec appuis à la carabine 10 m, les M21 de Cottens, champions suisses de groupes à la carabine 50 m, André Gothuey (Bulle), François Passaplan (La Roche) et Paul Tornare (Bulle), tireurs assidus. »

JEAN ANSERMET